

**HAILES (DE) (*Lydia-Mary*), Missionnaire**  
(Londres, 25.4.1864 — Leicester, 26.11.1943).

Elle fréquenta d'abord l'église de Melbourne Hall, Leicester, mais en 1889, elle manifesta sa volonté d'être missionnaire et rejoignit la Mission de Congo Balolo. Après un premier séjour au Congo, elle fut acceptée par la B. M. S. et nommée à Bolobo, au Moyen-Congo, station de la Mission qui, en ce temps-là, était au début de son développement. Elle y resta depuis 1895 jusqu'à l'année de sa retraite, c'est-à-dire trente-six ans plus tard.

Les indigènes étaient turbulents et hostiles aux missionnaires, mais peu à peu, grâce à sa patience et à sa bonne humeur, Mademoiselle de Hailes put surmonter leur méfiance et leur répugnance à envoyer leurs filles à l'école de la mission. Au cours de ces années, plusieurs générations de jeunes filles se convertirent au christianisme.

Avant l'arrivée d'un médecin missionnaire, Mademoiselle de Hailes fut, en grande partie, chargée du travail médical de la station ; elle s'attaqua sans craintes aux épidémies de la peste et des autres maladies.

Elle eut sa part des longues expéditions difficiles dans un *hinterland* étendu, ce qui lui permit d'apporter l'Évangile aux villageois. C'était une femme de convictions profondes, dotée d'une volonté inflexible et d'un courage indomptable. Sa forte passion pour l'évangélisation la poussa à un travail incessant et plein d'abnégation pour que les femmes congolaises soient converties à Jésus-Christ. Elle a pu vivre assez longtemps pour voir la riche moisson de ses efforts, mais ses dernières années furent marquées par de vives souffrances physiques.

15 février 1954.  
H. Wakelin Coxill.